



# Mediterranean Gardening France

Compte rendu de l'Assemblée Générale, le 29 mai à 17.30h

Hôtel Mercure, 83400 Hyères

\*\*\*

## 1. Bienvenue (Christine Daniels)

Christine souhaite la bienvenue à l'audience.

Chaque membre du Conseil d'Administration se présente à l'audience (Chantal Guiraud, Frances Horne, André Guiraud, Jacqueline Potter, Lina Tchagaspanian étant absente de la réunion)

Christine rappelle à l'audience que nous avons célébré les dix ans d'existence de la MGF la veille (le soir du 28 mai 2024). Les membres de la MGF ont été invités à un cocktail Champagne chez notre membre Jean-Marie Rey à La Londe-les-Maures. Cette Assemblée Générale est la 11ème.

Elle informe l'audience que Gill Pound a décidé de se retirer de ses responsabilités en tant que membre du Conseil d'Administration. Elle continuera comme conseillère horticole pour l'Association. Gill a acquis, au cours de sa vie, une très grande connaissance du jardinage en région méditerranéenne, en tenant une pépinière et un jardin de démonstration à Caunes-Minervois. Elle peut être contactée via le lien visible sur la page internet de la MGF, rubrique 'Equipe/Team'.

Christine remercie Jacqueline Potter pour l'organisation de notre événement à Hyères : « *Nous avons déjà pu apprécier les deux premiers jours, et il nous reste encore beaucoup de découvertes à faire lors des visites planifiées dans les prochains jours* »

## 2. Rapports des coordinatrices d'événements

### Vaucluse/Bouches-du-Rhône (Nanouk Pelen/Hedwige Lauwaert)

Depuis l'AGM 2023 il y a eu 5 activités d'organisées : 2 durant l'automne 2023 et 3 au printemps de cette année.

Le 9 novembre dernier une première réunion de planification de visites avec des membres MGF a été organisé. Il y avait 18 participants et nous avons reçu plusieurs suggestions de visites, en cours de programmation.

- Visite le 28 septembre 2023

- **Château Lacoste à Ste Puy Réparade**

Nous avons pique-niqué sur une colline en face du domaine avant de nous rendre au domaine viticole, la propriété d'un Irlandais de Belfast qui a créé un parc de sculptures et

d'architecture d'artistes de grande renommée ; deux guides nous ont fait visiter une grande partie du domaine pendant 2 heures

- Visite le 28 mars 2024 :
  - Le matin **au village du Barroux**  
Conférence : « Le jardin, entre symbolisme et rédemption » par Gilles Grillet, ancien directeur de l'école d'Agriculture d'Hyères et enseignant paysagiste. Cette conférence, très appréciée par les participants, a été enregistrée par vidéo et sera bientôt disponible sur le site web de la MGF.
  - L'après-midi une visite au **champ de tulipes à Jonquières**.  
Nous avons pu visiter les champs le premier jour de l'ouverture au public sous un soleil splendide. C'est la firme hollandaise Triflor qui exploite ces champs pour la culture de bulbes – bulbes qui seront ensuite expédiés en Hollande pour être vendus par la suite partout dans le monde entier. Vous pourrez voir les photos de cette excursion bientôt sur le site.
- Le jeudi 25 avril 2024
  - Visite du **Château de Brantes à Sorgues**, Jardin Remarquable.  
Se trouve dans le jardin un énorme Magnolia Grandiflora bicentenaire ! Deux guides, nous ont fait visiter le domaine. Nous avons déjeuné sur place en dégustant des produits locaux du potager.
  - **Sérignan du Comtat visite du 'Harmas'** de Jean- Henry Fabre, la dernière demeure du naturaliste (19ème siècle).  
Nous avons visité l'intérieur de la demeure ainsi que le magnifique jardin tout en fleurs ! Certains d'entre nous ont également visité le Naturoptère adjacent.

### **Var/Alpes Maritimes/Alpes de Haute Provence (Gill Clarke/Jacqueline Potter)**

- Juin 2023 (organisé par Gill Clarke, absente)
  - **Jardin des Orangeries, Antibes (06)**
- Le 22 avril 2024 :
  - Matin : Visite du jardin extraordinaire de **Thierry et Priscilla Verhaeghe à Gassin**
  - Après-Midi : Visite du **Château de la Moutte à St. Tropez** et son jardin avec un guide
  - Le rapport de visite est visible [ici](#)
- Automne/hiver 2024
  - Agrumiculteur (Alpes Maritimes) combiné avec une visite de jardin (fin septembre)
  - Durant l'hiver - Jardins fleuris : mimosas/plantes australiennes etc.

### **Occitanie (Chantal Guiraud)**

Bilan du programme 2023 :

- Le 16 février : Visite du droguier de la **pharmacie de Montpellier**
- Le 2 mars : atelier semis au **Château Pérouse**, 9 participants
- AG du 31 mai et 1er juin au **Château Pérouse** : 46 participants à l'AG elle-même dont deux membres de la branche australienne de la MGS. Nous avons visité le Jardin de la Chapelle, celui

d'Emmanuel de Sauveboeuf à Nîmes, le parc botanique du Château Pérouse et le parc paysager du LUMA en Arles.

- Le 13 septembre : **journée de la figue à Vézénobres** avec visite du village, pique-nique à base de figues et visite du verger conservatoire. 23 participants

Programme des visites Occitanie 2024 :

- Le 10 février :
  - conférence de **Pierre Bianchi** sur les plantes australiennes à introduire dans nos jardins au **Château Pérouse**. Comme toujours, Jan Vos nous a accueilli avec grand plaisir. L'après-midi, nous avons pu admirer une large variété d'acacias en fleurs dans le jardin botanique
- Le 13 avril :
  - **Journée plantes médicinales organisée par Roland Leclercq** - visite de son [jardin](#) a vraiment pris son envol, pique-nique dans le jardin de l'église entretenu par une petite bande de bénévoles et visite du domaine de Pouzes
- Mi-mai :
  - Voyage dans l'**Aveyron et Tarn-et-Garonne organisé par Liz Godfrey et Chantal Guiraud** : 19 participants : visite du jardin du Presbytère (Liz et Bob Godfrey, membres MGF) puis de l'Abbaye de Beaulieu, le jardin de la Mothe et le château de Bournazel magnifiquement restauré et également le jardin de Margaret Guerit au Bas Ségala, elle-même membre MGF
- Le 23 juin :
  - Une balade dans les rues de **Perpignan** pour admirer les floraisons des Brachychitons, suivie du pique-nique chez Pierre Bianchi qui nous avait déjà accueilli dans son magnifique jardin rempli de plantes rares au parfum d'exotisme
- Probablement en septembre/octobre :
  - **Le Château Laurens à Agde ou Château le Plaisir à Aramon**. Nous souhaitons visiter un autre jardin dans la région d'Agde – nous lançons un appel aux membres : N'hésitez pas à ouvrir votre jardin aux autres membres de notre association. Nous ne faisons que partager notre passion pour le jardinage et les joies que cela apporte. Nous avons tout à y gagner, et rien à perdre, alors lancez-vous et ouvrez les portes de vos jardins

### 3. Rapport de la secrétaire des adhésions (Frances Horne)

Analyse de l'évolution des membres :

- Adhésion initiale (il y 10 ans) : 181 membres
- Maximum atteint en 2020 avec 268 membres, diminué de 5 à 10 % chaque année depuis (chiffres nets)
- Le nombre de membres français (environ 60) est resté stable , même si les noms ont changé partiellement durant cette période
- L'adhésion actuelle s'élève à 207 membres, contre 213 à la fin de 2023.
- Total des membres ayant adhéré, toutes années confondues (10 ans) : 510

- 41 des membres de 2023 n'ont pas renouvelé pour cette année comparé à 43 en 2022 ; environ 25 étaient des membres anglophones

Pourquoi les gens partent-ils ?

- Engagements quotidiens, départ du pays, décès du membre ou de son conjoint, mobilité réduite, absence de France aux moments où nous organisons des visites

Nouveaux membres 2024 :

- 33 nouveaux membres, dont 19 dans le Vaucluse, depuis le 01/01/2024 : 29 ayant payé. En attente de paiement de 4 autres membres
- Recrutement de nouveaux membres : le bouche à oreille semble jouer un rôle important ainsi que le recrutement passif par Internet
- Une personne a mentionné avoir vu un dépliant MGF à l'endroit où elle achète des plantes
- Trois personnes ont mentionné qu'ils appartenaient déjà à notre organisation sœur en Angleterre (MGP)
- En cas de départs et retours vers l'Angleterre, nous conseillons également aux membres de rejoindre MGP
- Les informations recueillies des statistiques ainsi que les retours par écrit de nos (anciens) membres ne nous permettent pas de tirer des conclusions claires et définitives

Conclusion : Bouche à oreille semble fonctionner le mieux pour recruter et renouveler - continuer nos efforts dans ce sens

#### **4. Résultat des votes (Jacqueline Potter)**

1. Nombre de suffrages exprimés au total : 41
2. Ré élection du Trésorier pour une période de 3 ans : André Guiraud (41 oui, 0 non)
3. Approbation des procès-verbaux de l'AG 2023 (25 oui, 0 non)
4. Approbation des rapports financiers de l'exercice de 2023: (41 oui, 0 Non)

#### **5. Rapport du Trésorier (André Guiraud)**

André nous a fait un petit récapitulatif du fonctionnement et du partenariat de gestion des comptes sur les 10 dernières années :

- Il s'est occupé de la déclaration /mise en conformité aux autorités françaises de la création de l'association MGF
- Pendant 9 ans Ian Davis a contribué à l'effort de gestion des comptes de l'association. Aujourd'hui Roseanne reprends ce travail, aidé par Frances Horne (gestion des membres)
- Il y a une transparence complète de la gestion des comptes avec une visibilité des comptes annuels données aux membres (site MGF)
- Notez qu'uniquement trois personnes ont une autorisation d'accès aux comptes bancaires (Frances Horne, Christine Daniels, André Guiraud)

- Les [comptes](#) MGF sont sains, comme vous avez pu le constater ce qui nous permet d'offrir par exemple un apéritif annuel aux membres MGF
- Notez que nous avons besoin de quelques efforts de la part de nos membres pour bien libeller les virements bancaires effectués. En effet, si le libellé clair manque, les virements ne peuvent pas être attribués correctement. Merci de bien indiquer :
  - Le **motif du virement** (visite : 'lieu'/date)
  - **Nom(s) de la/des personne(s) concernée(s)**. En effet la personne qui effectue le virement n'est pas toujours la/les personne(s) bénéficiaire (s) d'un évènement

## 6 . Rapport Collections des graines et rapport de la bibliothèque (Chantal Guiraud)

### Collection des graines :

- Par rapport à l'année 2022 où il n'y avait eu que 11 commandes, en 2023, nous avons reçu 16 demandes de graines pour la MG*i*. Nous espérons que vous allez être encore plus nombreux à en commander à l'automne qui est la période la plus favorable pour les semis
- Pour l'instant (je pense que cela ne va pas durer) nous pouvons toujours envoyer des graines aux USA (cela dépend également des états, il y en a plus restrictifs que d'autres), en Grande-Bretagne et hors UE, exception faite de l'Australie. Mais, nous ne pouvons plus en recevoir des pays hors UE sans certificat phytosanitaire
- Malgré toutes ces difficultés, notre offre de graines monte à 453 taxons différents (petite baisse par rapport à 2022) et si on ajoute l'Index Seminum du Château Pérouse, on arrive au chiffre plus qu'honorable de 2053 taxons différents. Encore une fois merci à Monsieur Vos et aussi à nos aimables donateurs
- Le hit-parade des graines commandées en 2023 est :  
*Catananche caerulea, Ballota pseudodictamnus, Pistacia lentiscus, Nepeta tuberosa, Cistus creticus, Sideritis cypria, Salvia apiana, Papaver somniferum, Digitalis grandiflora et Crocus cartwrightianus*

### La bibliothèque :

- Si vous désirez emprunter un livre il suffit d'envoyer un courriel et nous vous l'apporterons le livre à la sortie suivante. Allez voir de temps en temps le site internet pour découvrir l'ajout de nouveaux livres
- Cette année, nous avons commandé un nouveau livre aux Presses du Midi : le guide botanique des parcs et jardins du Var dans sa nouvelle édition avril 2024
- D'autre part, Chantal a apporté également une vingtaine d'ouvrages anciens à offrir à ceux qui le désirent. Si vous avez rapporté des livres empruntés, merci de les remettre (en mains propres) à Chantal

## 7. Rapport sur le site internet et Facebook (Christine Daniels)

### Site Internet

- Christine présente les améliorations apportées au site, exemple ‘Quoi de neuf’ sur la page principale ainsi qu’une simplification de la page d’accueil
- Elle demande à l’audience un retour d’expérience et une réflexion sur le contenu et richesse d’information disponible sur le site web, information maintenue par les membres eux-mêmes :
  - 40 articles techniques de jardinage
  - 40 articles sur des plantes spécifiques
  - Jardins en France et à l’étranger
  - Plantes et pépinières recommandées
  - Jardins à visiter
  - Semis à commander
  - Livres disponibles
  - Articles et photos des visites organisées
- Est-ce utile et utilisé ? Recommandé aux amis ? Une discussion s’engage :
  - Suggestion par un membre : développer des articles au sujet des jardins sans arrosage
  - Discussion sur le fait que le site est bilingue (double texte sur même page), ce qui complique parfois un besoin d’augmenter la visibilité sur Google – tout le monde est d’accord sur le fait que la priorité est de garder le site bilingue.
  - L’audience apprécie la complémentarité avec le contenu Instagram et Facebook

### Facebook + Instagram (contenu préparé par Lina Tchagaspanian, lu par Chantal Guiraud)

- Facebook :
  - Actuellement géré par Julia Fogg, que nous remercions chaleureusement pour son travail.
  - Quelques données concernant cette page :
    - On a gagné environ 40 nouveaux abonnés depuis la dernière AG
    - Soit presque 350 followers
    - Rythme d’une publication par semaine
    - Publication la plus likée : la liste des graines de Chantal
- Instagram :
  - Notre page Instagram a été créée le 1er septembre 2023 soit il n’y a pas encore un an. Elle a pour objectif de nous servir de support supplémentaire pour annoncer les visites d’une part et de partager des photos de jardins remarquables d’autres part. Idéalement, cela doit nous servir également à attirer de nouveaux adhérents qui partagent cette même appréciation pour les jardins méditerranéens.
  - Quelques données :
    - Nous comptabilisons plus de 120 followers, ce qui est un bon début.
    - Rythme d’une publication par semaine

- Nos abonnés sont à notre image : c'est-à-dire cosmopolites puisqu'ils se situent entre Paris, Londres et la Cote d'Azur. Avec deux tranches d'âge prédominantes : 35-44 ans et plus de 65 ans ce qui nous évite de devoir faire de la discipline sur nos pages
- En plus des visites, nous partageons des photos de plantes et de jardins méditerranéens d'autres instagrameurs, faute de matière première, ce qui est un peu un comble si vous me permettez
- Nous sommes tous ici réunis, entre passionnés qui avons un jardin et en visitons de nombreux autres
  - Si chacun ici envoie une photo d'un détail de plante, une photo d'un coin de son jardin et une photo d'un jardin coup de cœur, nous aurions de quoi alimenter notre page Instagram pendant plus d'un an !
  - Cela nous permettrait d'avoir une page réellement à notre image : plurielle et riche donc je ne peux que vous inviter à participer ! Si le comité est d'accord, nous mettrons à nouveau mon adresse mail dans le compte rendu de cette AG afin que vous puissiez m'envoyer vos pépites  
(<https://www.instagram.com/mediterraneangardeningfr/>)

Pour résumer, nos deux supports, Facebook et Instagram, se complètent bien puisqu'ils attirent chacun des publics différents. Je pense qu'ils fonctionnent bien même si le manque d'interactions leur est forcément un peu préjudiciable. Alors, encore une fois, n'hésitez pas à vous abonner, partager, commenter, envoyer clichés, bref : participez !

#### Suggestions de l'audience

- Peut-on inclure des liens vers d'autres sites ? Liens entre FB /Instagram et le site Internet contribuent également à une augmentation du trafic.

Conclusion générale par Christine : Je suis reconnaissante envers ceux qui ont écrit des articles, fourni des photographies et effectué des traductions. S'il vous plait, continuez à nous envoyer du matériel pour que notre site web /FB/Instagram reste original, intéressant et attrayant.

#### **8. Bulletin d'information (Roland Leclercq):**

- Le but est d'avoir une liaison 'directe' avec les membres
- Le bulletin comporte des informations venant de nos associations partenaires avec des liens directs vers les sites (selon besoin)

Christine demande à l'audience de l'aide et encourage tout le monde à envoyer des suggestions, des photos, articles pour publication.

#### **9. Dépliants MGF (Rosanne McNamee)**

- Rosanne nous a présenté les deux modèles de dépliants produits :
  - Modèle recto verso simple anglais/français pour les jardinerie/pépiniéristes
  - Modèle 3 pages pour usage personnel et pour offrir aux amis etc.

Il est trop tôt pour conclure si nous avons gagné plus de membres grâce à cette initiative. Elle propose de revenir en fin d'année vers le comité avec une recommandation.

Suggestion : si impression supplémentaire décidée merci d'inclure le QR code sur l'imprimé, cela aide non seulement les lecteurs à aller directement sur le site, mais cela nous donne également la possibilité de mesurer le succès de l'initiative (modification page sur le site 'devenez membre' nécessaire)

Rosanne demande à l'audience de ne pas oublier d'emporter des dépliants pour distribution locale

## 10. Divers

- **AGA 2025** : Plusieurs volontaires se sont présentés pour organiser l'AGA 2025 dans le Vaucluse. Hedwige et Nanouk, nos coordinatrices, ont proposé de constituer une équipe d'organisation composée de volontaires.
- Chantal demande à l'audience s'il y a de l'intérêt pour des initiatives comme l'organisation d'un atelier de création de couronne de Noël etc. Conclusion : peu d'intérêt dans l'audience
- Discussion MGS/MGF (question Maeva Aubert) – Réponse : Il y a bien deux organisations, chacun avec ses propres objectifs et activités et la cotisation est propre à chaque organisation

### List des participants :

Allsop Basil  
Allsop Paula  
Amouroux Didier  
Aubert Maeva  
Bailey Michele  
Davis Ian  
Hirst Tony  
Baran Beata  
Belhomme Laurence  
Chambers Tilly  
Cooper Allan  
Cooper Sandra  
Daniels Christine  
Godfrey Bob  
Godfrey Liz  
Graham John  
Graham Sandy  
Guiraud Andre  
Guiraud Chantal  
Halford Miles  
Halford Rosemary  
Kristjanson Kevan  
Hastings Jennifer  
Horne Frances  
Kiekens Paul  
Lauwaert Hedwige  
Leclercq Liliane

Leclercq Roland  
McNamee Roseanne  
Ramsell Philip  
Morgan Jan  
Nasmyth Anna  
Olesen Gillian  
Olesen Jean-Rémy  
Pelen Hugues  
Pelen Nanouk  
Pellier Bruno  
Clerbaut Robert  
Pfeiffer Harry  
Pfeiffer Alex  
Poppe Bonnie  
Potter Jacqueline  
Reden Doris  
Rider Samantha  
Rob Cooper Giles  
Robinson Sara  
Shearer Jock  
Shearer Sue  
Skinner Alison  
Skinner Nigel

Excusés :

Bracey David  
Clarke Gill  
Clarke Peter  
Fogg Julia  
McLean Catriona  
Ash David  
Tchagaspanian Lina

---

FIN DE COMPTE RENDU – F –





# Mediterranean Gardening France

**Meeting Minutes, Annual General Meeting, 29th May, 5.30 pm**

**Hôtel Mercure, 83400 Hyères**

\*\*\*

## **1 . Welcome (Christine Daniels)**

Christine welcomes the audience. Each member of the Board of Directors introduces him/herself to the audience (Chantal Guiraud, Frances Horne, André Guiraud, Jacqueline Potter, Lina Tchagaspanian did not attend the meeting).

Christine reminds the audience of the previous evening, the tenth anniversary celebration of MGF (May 28, 2024): MGF members were invited to a Champagne cocktail at the house of MGF member Jean-Marie Rey in La Londe-les-Maures. This MGF General Assembly is the 11th one.

She informs the audience that Gill Pound has decided to retire from her responsibilities as a member of the Board of Directors. Gill will continue as a horticultural advisor for the Association. Over the course of her life, Gill acquired extensive knowledge of gardening in the Mediterranean region, running a nursery and demonstration garden in Caunes-Minervois. She can be contacted via the link visible on the MGF website, under the 'Team' section.

Christine thanks Jacqueline Potter for organising our event in Hyères: "We have already enjoyed the first two days, and we still have many discoveries to make during the planned visits in the coming days."

## **2. Reports of the Event Coordinators**

*Vaucluse/Bouches-du-Rhône (Nanouk Pelen/Hedwige Lauwaert)*

- Since the 2023 AGM, 5 activities have been organised: 2 in the fall of 2023 and 3 in the spring of this year.
- On November 9th, a planning meeting with MGF members was organised. There were 18 participants and we received several suggestions for visits, currently being programmed.
- Visit on September 28, 2023
  - **Château Lacoste in Puy Ste Réparate:** We had a picnic on a hill opposite the estate before heading to the vineyard, owned by an Irishman from Belfast who created a park of sculptures and architecture by renowned artists; two guides showed us around a large part of the estate for 2 hours.

- Visit on March 28, 2024
  - In the morning in **the village of Barroux** - a conference: "The garden, between symbolism and redemption" by Gilles Grillet, former director of the Agricultural School of Hyères and landscape teacher. This conference, much appreciated by the participants, was recorded on video and will soon be available on the MGF website.
  - In the afternoon, a visit to the **tulip field in Jonquières**. We were able to visit the fields on the first day of public opening under splendid sunshine. The Dutch firm Triflor operates these fields for bulb cultivation - bulbs that will then be shipped to Holland to be sold worldwide. Photos of this excursion will soon be available on the site.
- Visit on Thursday April 25, 2024
  - Visit to **Château de Brantes à Sorgues**, 'Jardin Remarquable'. We saw an enormous Magnolia Grandiflora - 200 years old! Two guides showed us the property. We enjoyed a lunch prepared with local produce from the vegetable garden.
  - **Sérignan du Comtat** visit of the 'Harmas' de Jean- Henry Fabre, the home of the naturalist (19ème siècle). We visited the interior of the house as well as the magnificent garden full of flowers! Some of us also visited the adjacent 'Naturoptère'.

#### Var/Alpes Maritimes/Alpes de Haute Provence (Gill Clarke/Jacqueline Potter)

- June 2023 (organised par Gill Clarke, absent) – Jardin des Orangeries, Antibes (06)
- 22 April 2024:
  - Morning: Visit of the wonderful **garden** of Thierry et Priscilla Verhaeghe in **Gassin**
  - Afternoon: Guided visit of the **Château and garden de la Moutte in St. Tropez**
    - The report of this visit is available [here](#)
- Autumn/Winter 2024: A programme will be announced over summer
  - 'Agrumiculteur' in the Alpes Maritimes, combined with a garden visit, probably end of September
  - Winter flowering gardens in the Alpes Maritimes and Var (mimosas and other Australian species) during the winter months

#### Occitanie (Chantal Guiraud)

Summary of the programme in 2023 :

- February 16: Visit of the druggist of the **Montpellier pharmacy**
- March 2: Seedling workshop at **Château Pérouse**
- May 31 and June 1- **AGM at Château Pérouse:**
  - 46 participants, including two members of the Australian branch of the MGS.
  - Visit of the 'Jardin de la Chapelle,' the garden of Emmanuel de Sauveboeuf in Nîmes, the botanical park of Château Pérouse and the landscaped park of LUMA in Arles.
- September 13: Special fig day celebration in Vézénobres with a visit to the village, fig picnic followed by a visit to the conservatory orchard

## Programme 2024:

- February 10:
  - **Conference by Pierre Bianchi at Chateau Perouse** ‘Introducing Australian plants into our gardens’. As always, Jan Vos welcomed us warmly. In the afternoon, we were able to admire the various acacia trees in bloom in the botanical garden.
- April 13:
  - **Medicinal plants day organised by Roland Leclercq**: visit to his [garden](#) which has evolved significantly, picnic in the church garden which is maintained by a small group of volunteers and visit to the ‘Pouzes’ estate.
- Mid-May:
  - **Trip to Aveyron and Tarn-et-Garonne organised by Liz Godfrey and Chantal Guiraud** with 19 participants. Visit to the Presbytery Garden (Liz and Bob Godfrey, MGF members) then to Beaulieu Abbey, the Mothe garden, the magnificently restored Bournazel castle and the garden of Margaret Guerit, MGF member at Bas-Ségala.
- June 23:
  - a stroll through the streets of **Perpignan** to admire the blooms of the Brachychiton’s, followed by a picnic at Pierre Bianchi who had already welcomed us previously into his magnificent garden full of rare plants.
- Probably in September:
  - **Château Laurens in Agde or Château le Plaisir in Aramon**. We are looking to visit another garden in the Agde region. Request to members: Please open your gardens to other MGF members - there is no shame in opening your garden. We just share our passion for gardening and the joys it brings. We have everything to gain and nothing to lose, so go ahead and open the doors to your gardens.

### 3. Report from the Membership Secretary (Frances Horne)

- Analysis of the evolution of members:
  - Initial membership (10 years ago): 181 members
  - Maximum number of members was reached in 2020 with 268 members, decreased by 5 to 10% each year since (net figures)
  - The number of French members (around 60) remained stable, even if the names partially changed during this period
  - Current membership stands at 207 members, up from 213 at the end of 2023.
  - Total members who joined, all years combined (10 years): 510
  - 41 of the 2023 members did not renew for this year compared to 43 in 2022; about 25 were English-speaking members.
- Why do people leave?
  - Daily commitments, departure from the country, death of the member or their spouse, reduced mobility, absence from France at times when we organize visits.
- New members 2024:

- 33 new members since 01/01/2024 - 29 paid, including 19 in Vaucluse. Waiting for payment from 4 other members
- Recruitment of new members: word of mouth seems to play an important role as well as passive recruitment via the Internet
  - One person mentioned picking up the MGF flyer (where they buy plants)
  - Three people mentioned that they already belonged to our sister organization in England (MPG)
  - In the event of departures and returns to England, we also advise members to join MPG
- The information collected from statistics as well as written feedback from our (former) members does not allow us to draw clear and definitive conclusions

Conclusion: Word of mouth seems to work best for recruiting and renewal - continue our efforts in this direction.

#### **4. Results of the member votes (Jacqueline Potter)**

- Number of votes casted in total: 41
- Re-election of the Treasurer for a period of 3 years: André Guiraud (41 yes, 0 no)
- Approval of the minutes of the AGM 2023 (25 yes, 0 no)
- Approval of financial reports for the 2023 financial year: (41 yes, 0 no)

#### **5. Report from the Treasurer (André Guiraud)**

André gave us a quick summary of his activities and responsibilities over the last 10 years:

- He took care of the declaration, registration and compliance of the MGF Association as required by the French authorities
- For 9 years Ian Davis contributed to the association's account management effort. Today Roseanne is taking over part of this work, supported by Frances Horne (membership secretary).
- There is complete transparency of the MGF account management with visibility of annual [accounts](#) given to members
- Note that only three people are authorised to access the bank accounts (Frances Horne, Christine Daniels, André Guiraud)
- MGF accounts are healthy which allows us to offer for example, an annual cocktail event for the MGF members
- We need some help from some of our members to correctly word the bank transfers made. Indeed, if the clear wording is missing in the bank transfer label, the transfers cannot be attributed correctly. Please indicate:
  - The **reason for the transfer** (visit: place/date)

- The **name(s) of the person(s) concerned**. In fact, the person who makes the transfer is not always the same as the name of the attendee of the event

## 6 . Seed collection and Library report (Chantal Guiraud)

### Seed Collection :

- Compared to the year 2022 we only had 11 orders, in 2023, we received 16 requests for seeds from the ‘MGi’ members. We hope that even more of you will order them in the fall, which is the most favorable time for sowing
- For the moment (it may not last) we can still send seeds to the USA (depends on the State, some are more restrictive than others), to Great Britain and outside the EU, except for Australia. But we can no longer receive seeds from non-EU countries without a phytosanitary certificate
- Despite all these difficulties, our seed supply includes 453 different taxa (a small decrease compared to 2022) and if we add the Index Seminum of Château Pérouse, we arrive at the more than honorable figure of 2053 different taxa. Once again, a big thanks to Mr. Vos and to our kind donors
- The hit parade of seeds ordered in 2023 is:
  - *Catananche caerulea*, *Ballota pseudodictamnus*, *Pistacia lentiscus*, *Nepeta tuberosa*, *Cistus creticus*, *Sideritis cypria*, *Salvia apiana*, *Papaver somniferum*, *Digitalis grandiflora* and *Crocus cartwrightianus*

### Library

- If you wish to read a book from the library, please send me an e-mail and Chantal will bring you the requested book at the next event
- Don’t hesitate to visit our website and check our inventory as we keep adding new books on a regular basis
- This year, we ordered a new book at the ‘Presses du Midi : le guide botanique des parcs et jardins du Var dans sa nouvelle édition Avril 2024’
- Chantal also brought a number of older books to the meeting. Members could select the book they liked and keep it
  - Book returns will be possible at the end of the meeting or during future planned visits

## 7. Website and Social media report (Christine Daniels)

### Website

- Christine presented the website improvements: Example ‘What’s new’ on the main page as well as the design simplification (Welcome Page)
- She asked the audience for feedback and reflection on the content and wealth of information available on the website, information provided by the members themselves:
  - 40 technical gardening articles
  - 40 articles on specific plants
  - Gardens in France and abroad
  - Recommended plants and nurseries

- Gardens to visit
  - Seeds to order
  - Books available
  - Articles and photos of organized visits
- Is it useful and used? Recommended to friends? A discussion began:
    - Suggestion from a member: develop articles about ‘no or low water’ gardens
    - Discussion about the fact that the site is bilingual (double text on the same page), which sometimes complicates the ability to also increase visibility on Google – everyone agrees that the priority is to keep the site bilingual.
    - The audience appreciated the additional Instagram and Facebook content

Facebook + Instagram (content below prepared by Lina Tchagaspanian, read by Chantal Guiraud)

- Facebook:
  - Managed by Julia Fogg - we thank her warmly for her work
  - Some data concerning this page:
    - We have gained around 40 new subscribers since the last AGM
    - Almost 350 followers
    - Rate of one publication per week
    - Most liked publication: Chantal’s list of seeds
- Instagram:
  - Our Instagram page was created on September 1, 2023, almost a year ago. Its aim is to provide us with additional support to announce visits on the one hand and to share photos of remarkable gardens on the other. Ideally, this page should also serve to attract new members who share the same appreciation for Mediterranean gardens.
  - Some data:
    - We have more than 120 followers, a good start.
    - Rate of one publication per week
    - Our subscribers are largely cosmopolitan since many are located between Paris, London and the Cote d’Azur.
    - Two predominant age groups: 35-44 years old and over 65 years old
    - In addition to the visits, we share photos of plants and Mediterranean gardens from other Instagrammers, due to lack of material, which is a bit of a shame.
    - We are all gathered here, among enthusiasts who have a garden and visit many others: if everyone here sends a photo of a detail of a plant, a photo of a corner of their garden and/or a photo of a favorite garden, we would have enough to feed our Instagram page for more than a year! This would allow us to have a page that truly reflects our image: plural and rich, so I can only invite you to participate!

- If the committee agrees, we will put the address again in the report of this AG so that you can send me your nuggets.  
(<https://www.instagram.com/mediterraneangardeningfr/>)

In summary: our two media, Facebook and Instagram, complement each other well since they each attract different audiences. I think that they work well even if the lack of interactions is necessarily a bit detrimental to them. So, once again, don't hesitate to subscribe, share, comment, send photos, in short: participate!

Suggestions of the audience : Could we include links to other sites. Links between FB /Instagram and the website contribute also to increased traffic.

General Conclusion (Christine): I am I am grateful to those who wrote articles, provided photographs and carried out translations. Please keep sending us material to keep our website/FB/Instagram original, interesting and attractive.

### **8. Newsletter (Roland Leclercq):**

- The goal is to have a direct link with all members
- The bulletin does also include information from our partner organisations, including direct links to their websites (as needed)
- Christine encourages everyone to send suggestions, pictures and articles for publication

### **9. MGF Leaflets (Rosanne McNamee)**

- Rosanne presents us 2 types of leaflets which have been printed
  - One simple leaflet, printed on both sides – English/French – for (specialist) garden centres
  - One 3-page model for personal usage, offer to friends etc..

It is too early to conclude on the success of the initiative. Rosanne proposes to come back with some recommendations by the end of this year.

Suggestion: In case additional leaflets will be printed it would be useful to include a QR code to help the reader with a direct link to our website. In addition, there is a benefit to MGF as this allows to measure directly the success of the initiative (requires a modification of the membership subscription page).

Rosanne requests the audience help with local distribution of the available leaflets and to take home some amount of the leaflets displayed on the table.

### **9. AOB**

- **AGM 2025**: Several volunteers have proposed to organise next year's AGM in the Vaucluse. Hedwige et Nanouk, our coordinators, have proposed to lead a group of volunteers to prepare the event

- Chantal requests the audience if there is anyone interested in participating to workshops such as Christmas wreath creation. Conclusion: little interest from the audience
- Discussion MGS/MGF (question Maeva Aubert) – Answer: These are two separate organisations, each with its own objectives, activities and contributions.

#### Attendance List

Allsop Basil  
 Allsop Paula  
 Amouroux Didier  
 Aubert Maeva  
 Bailey Michele  
 Davis Ian  
 Hirst Tony  
 Baran Beata  
 Belhomme Laurence  
 Chambers Tilly  
 Cooper Allan  
 Cooper Sandra  
 Daniels Christine  
 Godfrey Bob  
 Godfrey Liz  
 Graham John  
 Graham Sandy  
 Guiraud Andre  
 Guiraud Chantal  
 Halford Miles  
 Halford Rosemary  
 Kristjanson Kevan  
 Hastings Jennifer  
 Horne Frances  
 Kiekens Paul  
 Lauwaert Hedwige  
 Leclercq Liliane  
 Leclercq Roland  
 McNamee Roseanne  
 Ramsell Philip  
 Morgan Jan  
 Nasmyth Anna  
 Olesen Gillian  
 Olesen Jean-Rémy  
 Pelen Hugues  
 Pelen Nanouk  
 Pellier Bruno  
 Clerbaut Robert

Pfeiffer Harry  
Pfeiffer Alex  
Poppe Bonnie  
Potter Jacqueline  
Reden Doris  
Rider Samantha  
Rob Cooper Giles  
Robinson Sara  
Shearer Jock  
Shearer Sue  
Skinner Alison  
Skinner Nigel

Apologies:

Bracey David  
Clarke Gill  
Clarke Peter  
Fogg Julia  
McLean Catriona  
Ash David  
Tchagaspanian Lina

---

END MINUTES – E –

